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8_E6_B1_9F_E8_8B_c65_389326.htm 江苏省2008年普通高校招

生录取办法公布以后在社会上引起强烈反响。昨天，江苏省

考试院在南京一中召开2008高考录取方案宣讲会，不少中学

校长和老师对方案提出了自己的困惑。 困惑一：学生如何“

把握”专业 “我们老师把方案弄懂了，才能去培训学生和家

长啊。”在说明会上，不少中学老师提出对方案的操作无法

准确理解和把握。中华中学钱进副校长告诉记者，08年招生

方案刚出来，还没有通过验证，现在高校对等级的要求都没

出来，名校名牌专业的要求究竟是什么样，对学生和老师来

说都根本摸不着底。譬如选修科目要看等级，但是学生到底

学到什么样、老师教到什么样谁都不知道，而且由于选修科

目等级又是按比例划分的，因此这个得A得B还要看学生选的

科目人数。目前对学生来说没有其他应对之策，只有尽可能

地去学，每门都不要偏废。“譬如南大的选修科目要A 和A，

考得不错的学生投进去了，但是到了专业这个环节究竟怎么

弄？如果是热门专业被挤满了，高校又该怎样筛选。在高校

的细则没出来之前，对学生来说，想到自己心仪的专业还承

担很多变数。” 困惑二：文理分开划线，学文是否吃亏 那么

，08年的招生录取方案对学生选文理科会有哪些影响呢？一

位不愿透露姓名的中学校长分析道，从方案本身的影响来看

，有些学校往往出现把学生动员到文科班去，因为文科得分

似乎比理科更容易点，而前两年被动员转向文科的某些学生

确实也得了些便宜。不过从今年的方案来看会出现一些变数



。“目前从权威部门透露的信息来看，今年高三学理科的比

文科的人数只是略多，而理科比文科的录取数却多很多，而

这次新高考录取方案实际上高校可以重新采取文理分别划线

的方法，那报文科的就去竞争文科的招生名额，从这个角度

上讲，文科录取的比例要比理科少了。” 困惑三：偏才还能

进名校吗 “08方案事实上对学生的要求更高了，对一些理科

成绩特别好但有拖腿科目的学生来说比较难考。”采访中，

一些老师担心理化成绩好而文科成绩弱的学生会在录取中吃

亏。持这种观点的钱老师说：“原来数理化成绩特别突出的

学生，如果语文、英语弱一点，还可以靠理科的高分把弱项

弥补过去，而现在用语数外成绩划线，逼着这些学生必须把

语文、英语学好。”采访中，一些老师特别提出：如果有学

生物理、化学双双考A ，而语数外总分达不到重点大学录取

分数线，那高校是否愿意录取这样的偏才呢？ （王 ） 热点问

题释疑 问：对于报考本科要达到2B4C的要求，本三是不是也

要达到这个要求？ 答：本三根据考生的生源情况可能会在录

取的时候做些微调。 问：录取时如何对待三门总分高、选测

低和三门总分低、选测高的学生？ 答：对于前者在录取的时

候肯定是能录取的。对于后者，如果考生的三门总分超过了

省控线，高校在录取时有一定的自主权，就是可以根据自己

的需要进行挑选。 问：如果一个学生报考了艺术兼普通类，

附加题要不要做？ 答：要做。只要是报考了普通类就一定要

做附加题。 问：报艺术类的学生可不可以用做附加题的时间

来做前面的正题？ 答：关于附加题和正题，我们可能会采用

分时段、分答题卡的形式。比如语文考试是两个半小时，我

们可能在一定的时间统一停止答正题，开始做附加题。
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